

Cortamos de una carta de Roma, que publica nuestro queridísimo colega *El Siglo Futuro*:

«En el interior del reino de Italia reina por ahora la calma, pero calma de mal augurio. Reina el descontento en todas las clases de ciudadanos. En los propietarios por el gravamen de contribuciones que montan al 45 por 100 de las rentas, que disminuyen á causa de la baja en los productos agrícolas no protegidos contra la concurrencia extranjera; y en los labradores, porque la seducción de los agitadores los arroja en brazos de los socialistas, especialmente en la Lombardia, el Veneto y la Romaña.

Tres procesos instruidos por el gobierno contra algunos socialistas por descubrimientos recientes de campesinos, han terminado con la absolucion completa de los procesados. La Sicilia se agita tambien, ora con un motivo, ora con otro. Ahora teme mucho el gobierno por la tranquilidad de aquella isla, á causa de querer los sicilianos el establecimiento de las cuarentenas para las procedencias del continente italiano que el cólera recorre. En Roma, la fiebre de las construcciones de casas ha traspasado los límites de las especulaciones arriesgadas en términos de amenazar una grande crisis financiera. La Hacienda pública, que parecia restaurada por el ministro Mangliani, torna á sus pésimas condiciones á pesar de las apariencias contrarias.

Pero lo que espanta á los hombres formales sobre lo porvenir, es la inmoralidad esparcida pródigamente en la escuela, en la imprenta, en la literatura frívola y en los teatros sobre todo, cuyos frutos se recogen en la frecuencia de los delitos de toda clase, relatados en las crónicas diarias de los periódicos de todas las ciudades de Italia. Y poned sobre todo esto cierta general apatia de los buenos ciudadanos que, como habituados á semejante estado de cosas, lo miran indiferentes, salvo algun lamento platónico y estéril.

La única salvacion para nuestro país, en este punto de vista, está en la accion saludable de la Iglesia, aqui en Roma especialmente, donde las escuelas católicas van en aumento y atraen más de la mitad de la poblacion escolástica. Los mismos liberales, aquellos que, por lo ménos, tienen buen sentido, hablando de la inmoralidad creciente en esta generacion, unida á la moderna civilizacion de las escuelas del gobierno, no tienen dificultad en exclamar, y alguna vez yo mismo lo he oido: «Es bueno para nosotros que el Papa y los Obispos pongan un contrapeso á esta inundacion de pésimas enseñanzas y de inmoralidad!» Por esto es que la opinion pública, y los liberales de Italia, en su mayor parte, no son contrarios á las escuelas mantenidas y dirigidas por el clero, y hasta se sirven de ellas para sus hijos. Nuestras escuelas están pobladas de los hijos de los ministros, senadores, diputados, empleados públicos y otros personajes liberales de notoriedad. El ministro de Gracia y Justicia, Taiani, para citaros un ejemplo, envia á su hijo á la escuela en el *Instituto-Massimo*, dirigida por el jesuita Padre Massimo en el Esquilino, y á veces él mismo, el ministro, lo acompaña en el coche. Los jefes de la administracion de la casa de Saboya, envian sus hijos á la escuela del Liceo clerical *Angelo Mai*; y Depretis consentia, poco há, que su esposa hiciera ir á su casa el rector de San Vital, á fin de preparar á su hijo y á una hijastra para la primera comunión.

Estos hechos íntimos explican muchas cosas públicas.

De nuestro querido compañero *La Verdad*:

«UNO MAS.

En breve aparecerá en Valladolid un periódico monárquico integrista con el título de *La Tradicion*.

La direccion de este periódico será encomendada segun creemos á un joven abogado de aquella ciudad que ha ilustrado su nombre con notabilísimos escritos publicados en las columnas de nuestro querido compañero *El Siglo Futuro*, y que ha honrado las de *Verdad* en varias ocasiones.

Con tal director y con el auxilio de ilustrados redactores, que no faltarán por fortuna en Valladolid, *La Tradicion* será un periódico digno de su nombre y de su historia.

Deseamos que sea pronto un hecho la aparicion del nuevo colega.

NUEVO CASTIGO POR LA PROFANACION DE LAS FIESTAS.

Hé aqui el siguiente suceso que refiere la *Semana de Mende*: Mauricio Arnal, de treinta y tres años, era empresario de las obras de reconstruccion del puente de Labaume en el término municipal de Prinsuejols (Lozère, Francia). Las obras se llevaban á cabo con tal actividad que no se interrumpian ni los domingos ni los demás dias festivos, haciendo gala el empresario de obrar sin cuidarse de los mandamientos de la ley de Dios y de la Iglesia, que mandan la santificacion de las fiestas. Semejante conducta causaba escándalo é indignacion entre los cristianos habitantes de aquellos parajes; pero el culpable Arnal, lejos de tener en cuenta sus protestas, aumentó el trabajo el día de Pascua y la festividad de la Ascension.

Cuando la obra iba á terminarse, y solo faltaba quitar los maderos que formaban la bóveda del puente, Arnal dispuso deliberadamente hacer esta operacion el día de Pentecostés, y habiendo llamado á un joven para que le ayudara, como se prolongara mucho la operacion, el joven se retiró porque no quiso trabajar en aquel día, quedando solo el desdichado Arnal. Apenas habia andado el joven algunos pasos, oyó un gran ruido, y volviendo la cabeza, vió desplomarse la armadura, cogiendo debajo al empresario, que quedó muerto en el acto.

La poblacion consternada ha comentado este espantoso accidente en sentido cristiano, viendo en él un castigo terrible del poder de Dios, de quien nadie puede mostrarse impunemente.

Noticias generales.

—Lo de Bulgaria ha concluido dando la Rusia un nuevo bofetón al rostro de Inglaterra, la cual parece que continúa paciente y resignada. Despues de la entrada del príncipe Alejandro en Bulgaria y arrollamiento de la insurreccion, ha influido Rusia de tal suerte que Alejandro, á pesar de la presión de Inglaterra, de donde es princesa su esposa, se ha visto en la necesidad de abdicar, cediendo el campo á la Rusia, que ha enviado al príncipe Dolgorouski para ponerse al frente de la Regencia de Bulgaria. Se dice que Rusia ha prometido conservar la independencia de aquellos principados, pero ¿qué clase de independencia será, cuando hoy día impera en ellos de la manera que demuestran los últimos sucesos? Bien puede decirse que Rusia ha adelantado un paso más hácia Constantinopla, con aquiescencia de Alemania y Austria, y por impotencia de Inglaterra, cuya estrella parece va eclipsándose notablemente.

—Gravísima nos parece la siguiente noticia que copiamos de una correspondencia de Madrid de nuestro muy querido colega *Correo Catalan*. Y la consideramos de tanta mayor gravedad cuanto que puede relacionarse con la que corrió esos dias por los periódicos y de que nos hicimos tambien eco sobre haberse visto á algunos caballeros prusianos recorrer Aragon sin intencion ni rumbo conocidos.

Dice así:

«Hace unos dias se presentaron en Mahon unos súbditos alemanes los que solicitaron permiso del gobernador de la fortaleza Isabel II para ver el castillo, á lo que se negó el digno coronel que allí manda.

«Los alemanes exhibieron entonces una orden del ministerio de la Guerra para que se les dejara franca entrada, pero el gobernador del fuerte objetó que la dicha orden debía venir á su poder por conducto del capitán general de las Baleares.

«Retirándose los alemanes no tardaron mucho tiempo en volver llevando la orden en toda regla y á esta hora, segun se asegura tienen ya muy conocidos los medios de defensa de la mas extratética de las plazas que poseemos en el Mediterráneo.

«Si la noticia sale cierta, será una de tantas cosas que acreditan ó la sumision á Alemania, ó esa debilidad característica de nuestros gobiernos, galantes con todo el mundo menos con los súbditos y con sus justísimas reclamaciones.»

—Leemos en una importante revista católica:

«Entre las obras que reparte semanalmente la empresa editorial de *La Ilustracion Artistica*, merece enérgica censura la que lleva el título de *Civilizacion de los árabes*, por su espíritu anti-cristiano y anti-español. Efectivamente, en ella se hace una apología disparatada de las instituciones de los sectarios de Mahoma, y no contiene capítulo referente á España, en que nuestra patria no salga calumniada y ofendida. Unas notas que dicha obra lleva adicionadas son de un célebre y antiguo redactor de *El Diluvio*, quien, á pretexto de vindicar á la hidalga nacion española de ciertos cargos, acaba de empeorar la cosa, como no podía menos de esperarse de tal defensor. Con sobrada frecuencia hemos observado el carácter inmoral y funesto de esta y otras publicaciones más ó menos artísticas, que doran la píldora con ilustraciones para hacer tragar al público sus venenos; pero la presente obra mahometana nos ha parecido tan reproachable, que no podemos menos de denunciarla á la indignacion de todo buen español para que no contribuya á ella con su dinero, ya que las autoridades muestran en este particular tanta tolerancia.»

Mucho cuidado pues, padres de familia católicos, para que vuestros hijos ó encargados no traguen la píldora por mas dorada que se os presente.

—A causa del *modus vivendi*, han parado cinco fábricas en Barcelona, cuatro en San Andrés de Palomar, dos en San Martín de Provensals, una en Sans, una en Corts de Sarrià, una en Gracia, una en Cornellà, una en Badalona, una en Villanueva y Geltrú, una en Molins de Rey, una en la Bauma y dos en Manresa, que entre todas empleaban cinco mil quinientos nueve obreros.

Que á grito pelado podrán cantar las excelencias del liberalismo.

—El célebre historiador César Cantú ha querido someter á una revisión minuciosa todas las obras que ha publicado, para purgarlas de todos los errores que fuesen señalados por la corte pontificia. A este acto del ilustre escritor ha contestado Leon XIII con el siguiente breve:

«Nada podía sernos más agradable que vuestra afectuosa carta, por la cual nos hacéis partícipes de vuestras excelentes disposiciones respecto á Nos y á la Santa Sede. No podemos menos de aprobar con todas nuestras fuerzas y ensalzar como conviene vuestro proyecto de revisar y de corregir vuestras obras.

«Como todas ellas están fuera de cualquier comparacion en manos de muchas gentes, vale la pena de que restablezcáis á una edad avanzada lo que ha podido deslizarse de reprehensible durante los años de vuestra juventud. Por ello rogamos á Dios os conceda fuerzas para llevar á cabo fácilmente vuestra excelente intencion, y os acordamos de todo corazón y como prenda

de los dones celestes, la bendicion apostólica.

«En San Pedro á 3 de Agosto de 1886, año noveno de nuestro Pontificado.»

—Nada menos que el *Globo*, señores, nada menos que el *Globo* es el que se entusiasma con los misioneros españoles en África; y despues de echar en cara al gobierno que sus ministros plenipotenciarios no cortan ni pinchan en aquellas nuestras posesiones ultramarinas, y de decir, afirmar y repetir que valen más las sandalias del último leguleyo que todos los ministros plenipotenciarios juntos, pídele al mismo gobierno tenga en consideracion y recompense los servicios y méritos de aquellos frailes civilizadores.

Es todo lo que nos restaba ver de la inconsecuencia liberal.

—La república de Colombia ha consignado en la Constitucion que acaba de votar, el siguiente artículo: «La Religion católica, apostólica, romana es la de la nacion: los poderes públicos la protegerán, y harán que sea respetada como esencial elemento del orden social.» ¡Bien por Colombia!

—Segun dice *La Correspondencia*, el ex-ministro demócrata, Sr. D. Manuel Becerra, ha hecho renuncia del cargo de Gran Maestro (de una asociacion humanitaria, dice la *Correspondencia*) de una asociacion masónica ó anti-humanitaria, decimos nosotros.

Lo comprendemos. Hemos oido mas de una vez que un ex-ministro demócrata, el cual ocupaba un alto puesto entre los caballeros de la lata, habia dicho de la masonería española: es una sociedad de mendigos.

¿Qué cosas habrá visto D. Manuel entre sus simbólicos amigos cuando se ha visto obligado á decirles: *vade retro?*

GACETILLAS

El 26 de Agosto falleció en Gerona el M. I. Sr. Dr. D. Joaquin Masmitjà, Canónigo Arcipreste de la Catedral de dicha ciudad, despues de larga y penosa enfermedad ocasionada por una caída. Era un sacerdote ejemplar, buen tradicionalista, y estimado de todos los buenos por sus virtudes y raras dotes de prudencia y sabiduría. Damos el pésame á su atribulada familia, y rogamos á nuestros amigos lo encomienden á Dios (R. I. P.)

Segun leimos el domingo último en nuestros colegas de esta ciudad se verificaron las operaciones mortales del virus carbuncoso el jueves día 2 á pesar de estar anunciadas para el domingo día 5 del actual. Ignoramos la causa de semejante cambio que no llegó á nuestra noticia hasta que la leimos en nuestros colegas. Como se trata de operaciones que interesan á toda la comarca bueno sería que cuando haya que cambiar los dias señalados para practicarlas se diese á tales modificaciones la mayor publicidad posible para que cuantos deseen ver por sí mismos la operacion puedan conseguirlo fácilmente. Como hemos ya manifestado, no lo anunciamos por ignorar el cambio operado.

El lunes, 30 del último Agosto, el Rdo. Dr. Gago llegó á Ripoll, de regreso de las Escaldas. Una comision de la Juventud Católica de Vich y de la redaccion de *L'Independent*, pasaron á dicha poblacion á saludarle, invitándole á pasar á Vich.

El Dr. Gago les recibió con la sencillez y amabilidad que acostumbra y les prometió pasar á Vich al día siguiente.

Dichas comisiones le aguardaron, y para darles una prueba de amistad y compañerismo, les leyó dos documentos inéditos de mucha importancia.

Al día siguiente, pues, á las 6 de la mañana, partió de Ripoll el Dr. Gago, acompañado del canónigo Sr. Sarriás, las comisiones expresadas y las de las Juventudes Católicas de Manlleu y de Torelló, saliendo á las estaciones del tránsito infinidad de personas para saludarle.

En Vich el andén estaba completamente